
 

 

 

 

 

 
 

 

ATA DA 8ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL, REALIZADA EM 22 DE SETEMBRO DE 2022 

 

 

ATA ORDINÁRIA Nº.08/2022 

 
1 Às 09h50min (nove horas e cinquenta minutos) do dia 22 (vinte e dois) do mês 
2 de setembro do ano de 2022 (dois mil e vinte e dois), na sala de reunião, no primeiro 
3 andar da Federação do Comércio do Estado do Pará - FECOMÉRCIO- localizada na Av. Assis 
4 de Vasconcelos, 359, bairro Campina, em Belém-PA, realizou-se a 8ª (oitava) reunião 
5 ordinária da Câmara do Desenvolvimento Profissional presidida pela Vice-Presidente de 
6 Desenvolvimento Profissional Contadora Taynara Santos Nascimento. A reunião contou 
7 com a participação dos Conselheiros (as) Efetivos (as): Neusa Caldas Martins, Anderson 
8 Roberto Pires e Silva, Rafael  Laredo Mendonça, OUTRAS PRESENÇAS: Não Houve. 
9 COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Não Houve. Assessorando a Sessão: Edvaldo Moura do 

10 Nascimento Filho, Coordenador do Setor de Desenvolvimento Profissional. Aberto os 
11 trabalhos, a Vice Presidente Taynara Santos Nascimento, iniciou a reunião agradecendo 
12 a presença de todos. AÇÕES INTERNAS DA CÂMARA. A Vice Presidente Taynara Santos, 
13 iniciou falando sobre os eventos realizados: 24/08/2022, às 16h:30min – XXIII WEB 
14 MULHER QUARTA COM ELAS, TEMA: ENFRENTAMENTO À VIOLÊNCIA CONTRA A MULHER: 
15 REDES DE APOIO E ARTICULAÇÃO INTERSETORIAL, palestrante: Rafaele Aquime, 
16 mediadora: Elizabeth Dourado (evento transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no 
17 youtube); 25/08/22 às 17h - QUINTA CONTÁBIL CRCPA, TEMA: PRONAMPE 2022 - COMO 
18 APROVEITAR TODOS OS BENEFÍCIOS, palestrante: Joel Monteiro, mediador: Rodrigo 
19 Cavalcante (evento transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no youtube); 01/09/22 às 
20 18h - QUINTA CONTÁBIL CRCPA ROTINAS DE ESCRITORIO CONTÁBIL, palestrante: André 
21 Luis Resende, mediador: Ewerton Ribeiro (evento transmitido ao vivo pelo canal do 
22 CRCPA no youtube); 05/09/22 às 19h - LIVE CRCPA- PROCESSO DE DILIGÊNCIA DE 
23 TERCEIROS COMO PARTE DA GOVERNANÇA, palestrante: Cynthia Marinovic, mediadora: 
24 Sandy Sena (evento transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no youtube); 08/09/22 às 
25 19h - QUINTA CONTÁBIL CRCPA - MEI NFS-E: O QUE MUDA EM 2023, palestrante: Denys 
26 Phillipe, mediadora: Taynara Nascimento  (evento transmitido ao vivo pelo canal do 
27 CRCPA no youtube); 14/09/22 às 19h - XXIV WEB MULHER QUARTA COM ELAS - 
28 CONTROLE EMOCIONAL,   palestrante: Marina Tuna, mediadora: Sandy Sena (evento 
29 transmitido ao vivo pelo canal do CRCPA no youtube); 15/09/22 às 19h- QUINTA 
30 CONTÁBIL CRCPA - ESTRUTURA CONCEITUAL DA CONTABILIDADE: UMA VISÃO 360°, 
31 palestrante: Luiz Paulo, mediador: Ailton Ramos (evento transmitido ao vivo pelo canal 
32 do CRCPA no youtube); 21/09/22 às 16h:30min - XXV WEB MULHER QUARTA COM ELAS - 
33 O IMPACTO DOS MÚLTIPLOS PAPÉIS NA SAÚDE PSICOEMOCIONAL DA MULHER, 
34 palestrante: Cristina Furtado, mediadora: Elizabeth Dourado (evento transmitido ao vivo 
35 pelo canal do CRCPA no youtube). PROJETO 3005 – APOIO A REALIZAÇÃO DE EVENTOS 
36 DA ÁREA CONTÁBIL: A Vice-Presidente Taynara Santos informou que o Conselheiro Carlos 
37 Martins foi enviado para ministrar palestra na UNIFESSPA de Rondon do Pará, no dia 
38 23/09 com o tema: CONTADOR 4.0, A NOVA ERA DA CONTABILIDADE e o Conselheiro 
39 Leonel Mendes irá ministrar palestra alusiva ao Dia do Contador na UFRA campus 
40 Paragominas, também no dia 23/09. FÓRUM: A Vice-Presidente comunicou sobre o VI 



41 Fórum Intermunicipal de Contabilidade em Itaituba, o qual será realizado nos dias 26 e 
42 27/09. O Conselheiro Rafael Laredo pediu a palavra e sugeriu que as reuniões regimentais 
43 da Câmara de Desenvolvimento Profissional para o ano de 2023 tivessem mudanças 
44 quanto a data, haja vista que a maioria dos eventos ocorrem no período das reuniões 
45 (última semana de cada mês) ficando inviável a participação dos conselheiros nos 
46 eventos, o mesmo informou que incluirá a sugestão na Pauta da reunião do Conselho 
47 Diretor, a Vice-Presidente concordou. CONFERÊNCIA: A Vice-Presidente Taynara Santos 
48 informou sobre a realização da V CONFERÊNCIA PARAENSE DE CONTABILIDADE NO 
49 TAPAJÓS (Santarém) nos dias 29 e 30/09 e que o número de inscritos (79) até esta data 
50 pode ser considerado bom, tendo em vista a meta de 150 inscritos, contudo há a 
51 preocupação das inscrições, haja vista que pagas foram apenas 37 e 42 aguardando 
52 confirmação de pagamento, a mesma cientificou aos conselheiros que o Coordenador de 
53 Desenvolvimento Profissional Edvaldo Moura irá providenciar uma máquina de cartão 
54 junto ao SESCON para facilitar as inscrições que serão realizadas no dia do evento. A Vice- 
55 Presidente considerou que a grande limitação para as inscrições se deve ao fato de que 
56 os profissionais que estão irregular junto ao CRCPA não podem se inscrever, esta sugeriu 
57 apresentar a situação para o conselho Diretor a fim de abrir uma exceção para a liberação 
58 dos profissionais irregulares se inscreverem no evento, tendo em vista que o mundo 
59 passou por uma pandemia a qual prejudicou várias empresas bem como muitos 
60 profissionais. O conselheiro Rafael Laredo concordou, enfatizando que os eventos 
61 também contribuem para o fomento da regularização do registro profissional e sugeriu a 
62 confecção de arte para a publicação nos meios de comunicação do CRCPA. O Conselheiro 
63 Anderson Silva considerou ser uma boa estratégia e motivação para a captação de mais 
64 inscritos. Já o Coordenador do Desenprof. sugestionou o levantamento dos registros 
65 irregulares de Santarém para o encaminhamento de mensagem acerca da possibilidade 
66 de negociação do débito e liberação da inscrição, todos concordaram, sendo que a 
67 Conselheira Neusa Martins informou que está realizando o trabalho de comunicação do 
68 evento para todos os registros de Santarém. A Vice-Presidente Taynara Santos considerou 
69 realizar visitas nos escritórios de contabilidade, juntamente com os conselheiros, no 
70 primeiro dia de evento, pela manhã. Na sequência comunicou que as 600 (seiscentas) 
71 mochilas a serem entregues nas Conferências haviam chegado, a mesma ressaltou que o 
72 modelo é esportivo devido a copa do mundo e que irá apresenta-la nas redes sociais, 
73 juntamente com o kit específico para Santarém, já para a Convenção do ano de 2023 
74 pretende-se fazer um modelo mais social. Com a palavra, a Conselheira Neusa Martins 
75 repassou as informações sobre o avanço no andamento da organização do evento em 
76 Santarém, aproveitando, a Vice-Presidente confirmou a participação dos palestrantes 
77 Manoel Carlos e Felipe Guerra. Continuando a pauta a Vice-Presidente Taynara Santos 
78 informou sobre a V CONFERÊNCIA PARAENSE EM MARABÁ a qual será realizada nos dias 
79 26 e 27/10, contudo não há disponibilidade para realização no Centro de Convenções, 
80 havendo a necessidade de procurar outro local, até esta data o evento possui 39 
81 inscrições dentre elas 20 pagas e 19 aguardando pagamento, concluiu que a programação 
82 do referido evento está sendo formulada, porém haverá maior ênfase após a realização 
83 da Conferência em Santarém. Na sequência a Vice-Presidente explanou sobre a V 
84 CONFERÊNCIA PARAENSE EM BELÉM, a qual terá realização nos dias 24, 25 e 26/11/22 
85 em local a ser definido, tendo em vista que após visita técnica no Hangar, foi percebido a 
86 inviabilidade devido as condições propostas pelo local, pois não haverá espaço suficiente 
87 que comporte a necessidade da Conferência, bem como o valor ficou acima do esperado. 
88 Foram realizadas cotações e visitas em hotéis e demais espaços de Belém, sendo que a 
89 opção que mais se enquadrou no formato do evento foi o hotel Princesa Louçã; na ocasião 
90 foi apresentado vídeo do espaço aos conselheiros presentes os quais concordaram com a 
91 possibilidade de escolha. Para finalizar foi repassado o quantitativo de inscritos até esta 
92 data que é de 150 pessoas incluindo profissionais, estudantes e outros profissionais, bem 
93 como foi discutido sobre a programação mais adequada referente ao dia do jogo da 



94 seleção brasileira (24/10), para que haja público suficiente no primeiro dia de evento. 
95 INTERESSE GERAL. Não houve. Nada mais havendo a tratar, a Vice-Presidente Taynara 
96 Santos Nascimento, deu por encerrada a reunião às 10h:50min eu, Edvaldo Moura do 
97 Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 
98   , lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 
99 assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. Aprovada 

100 nesta data. 
 

 

Taynara Santos Nascimento. 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 

 

Neusa Caldas Martins. 
Conselheira Efetivo. 

 
 

Anderson Roberto Pires e Silva. 
Conselheiro Efetivo. 

 
 
 

Rafael Laredo Mendonça 
Conselheiro Efetivo 
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